

An die
Kreisverwaltung Rhein-Pfalz-Kreis
Herrn Landrat Körner
Europaplatz 5
67063 Ludwigshafen

**Kreistagsfraktion
Rhein-Pfalz-Kreis**

Elias Weinacht

Schulstraße 23
67112 Mutterstadt
0176 70005346
e.weinacht@mailbox.org

Mutterstadt, 29.03.2019

**ANTRAG
auf Teilnahme des Kreises an der Aktion „Stadtradeln“ des Klimabündnisses**

Antrag

Der Kreistag beschließt:

1. Der Kreis nimmt im Jahr 2019 an der Aktion Stadtradeln des Klimabündnisses teil. Dazu bereitet die Verwaltung entsprechende Werbeaktionen und die Teilnahme vor.
2. Gleichzeitig nutzt der Kreis die durch das Klimabündnis zur Verfügung gestellte Mängelmelder App für Radwege.

Begründung

STADTRADELN ist eine Kampagne des Klima-Bündnis, dem größten Netzwerk von Städten, Gemeinden und Landkreisen zum Schutz des Weltklimas mit über 1.700 Mitgliedern in 27 Ländern Europas. KommunalpolitikerInnen und BürgerInnen radeln vom 1. Mai bis 30. September drei Wochen am Stück um die Wette und sammeln Radkilometer für den Klimaschutz. Gesucht werden die fahrradaktivsten Kommunalparlamente und Kommunen sowie die fleißigsten Teams und RadlerInnen in den Kommunen selbst. Ziel der Aktion ist es, mehr Aufmerksamkeit für das Radfahren im Kreis zu erhalten und gleichzeitig deutlich zu machen, dass Radfahren ein schönes und klimafreundliches Verkehrsmittel sein kann.

Über 222.000 RadlerInnen in 620 Kommunen haben 2017 daran teilgenommen. Bewerben können sich nur der Kreis oder Kommunen selbst. Kreise können dabei Werbung für die Aktion machen und Unternehmen oder ganze Kommunen können Teams bilden und gegeneinander antreten. Je mehr Menschen so „spielend“ mitmachen, desto mehr km werden insgesamt im Kreis gefahren. JedeR TeilnehmerIn kann dabei individuell oder im Team per App anzeigen lassen, wieviele km gefahren wurden, wie viele Kalorien dabei verbrannt wurden und wie viel CO2 eingespart wurde. Vorstellbar wäre, dass die Kommunen im Kreis jeweils ein Team bilden, die BASF ein Team, die Bäckerei Görtz, die Rheinpfalz oder der Kreistag usw..

Die Kosten der Teilnahme lägen für den Kreis als Mitglied des Klima-Bündnisses 1650 Euro (anstatt 2.475 Euro). Anmelden müsste man sich in den kommenden Wochen, um dieses Jahr teilnehmen zu können. Begleitend müssten Kosten für Werbemittel zur Verfügung gestellt werden.

Mängelmelder App für Radverkehr

Gleichzeitig zu dieser Aktion bietet das Klima-Bündnis auch die RADAR App als Mängelmelder App an. Bei RADAR! handelt es sich um eine Meldeplattform, über die RadlerInnen den Kommunalverwaltungen bequem mobil über die STADTRADELN-App oder via Internet auf störende und gefährliche Stellen im Radwegeverlauf aufmerksam machen können. Die teilnehmenden Kommunen können dieses Tool ergänzend zur eigenen Straßenkontrolle einsetzen und haben zugleich eine hervorragende Maßnahme der Bürgerbeteiligung zur Hand. Während also die Aktion Stadtradeln im Kreis laufen würde, könnten die BürgerInnen auch gleichzeitig störende Stellen, Probleme bei der Verkehrsführung, fehlende Unterstellmöglichkeiten, Wurzeln in der Fahrbahn usw. melden. Diese Daten können verwendet werden, um den Radverkehr zu verbessern. Auf Seite der Verwaltung soll diese App sehr benutzerfreundlich sein, mit Priorisierungsmöglichkeiten, automatischen Antworten an die NutzerInnen und Export Funktionen. Für Mitglieder des Bündnisses belaufen sich die Kosten auf 215 Euro (anstatt 325 Euro) im Jahr.

Mit freundlichem Gruß

Elias Weinacht
und Fraktion